
Los regantes rechazan que PP y PSOE 
negocien una reserva de agua en el Tajo 
La Federación Provincial califica de "arribista" de la política a  De Cospedal y considera vergonzoso que 
Ripoll vea margen para el acuerdo 

 

F. J. BENITO La Federación Provincial de 
Comunidades de Regantes anunció ayer que los 
agricultores alicantinos no aceptarán que se 
imponga ningún tipo de reserva en la cuenca del 
Tajo que ponga en peligro el trasvase Tajo-Segura, -
"ni en el prólogo, ni en el preámbulo del estatuto de 
Castilla-La Mancha, no hay negociación posible-, 
aseguró Ángel Urbina, portavoz de Riegos de 
Levante, la mayor comunidad de regantes de 
Europa y de la federación. De esta forma los 
agricultores hacían público el frente común creado 
con sus homólogos de Murcia y con el 
vicepresidente del Consell, Juan Cotino, el pasado 
día 30 de diciembre en Villena. Representantes de 
150.000 agricultores de ambas provincias se 
opusieron a cualquier tipo de negociación política 
como la que mantienen PP y PSOE. 
La Federación acusó, por otro lado, a la secretaria general del PP, la manchega María Dolores de Cospedal, 
de ser una "arribista de la política" tras conocer, a través de este periódico, que la dirigente popular 
castellano-manchega no sólo lleva la delantera a Francisco Camps en la negociación sobre la reserva hídrica 
para el trasvase Tajo-Segura, sino que insiste en que la cuenca cedente tiene derechos sobre el agua y 
comparte así posición con el socialista José María Barreda. 
Andrés Martínez, presidente de la Federación y Ángel Urbina, portavoz de Riegos de Levante (20.000 
agricultores alicantinos que utilizan agua de Tajo) exigieron a los políticos de PP y PSOE que dejen de utilizar 
el agua como moneda de cambio y recordaron que los regantes de la provincia han pagado en los últimos 29 
años (1980-2009) un total de 75 millones de euros a La Mancha, Madrid y Extremadura por el agua del Tajo. 
Un caudal, ademas, escaso que sólo permite regar un 20% de las explotaciones.  
Los agricultores insisten en que la continuidad del Tajo-Segura está en manos del Gobierno central "a quien 
por ley y por la Constitución le corresponde administrar el agua en España", subrayó Ángel Urbina.  
Declaraciones que se producían en el día en que se conocía que las lluvias de la semana pasada han 
elevado la reserva hídrica en Entrepeñas y Buendía (puerta del trasvase) hasta los 466 hm3 (86 hm3 más que 
la semana anterior). Si el caudal sigue aumentando y llega a los 493 hm3 este mes, la decisión sobre los 
trasvases volverá a ser de la comisión de explotación y no del Gobierno, según establece la ley. 
Nada tranquilizadoras y sí muy polémicas han resultado las últimas declaraciones de los populares María 
Dolores de Cospedal y del presidente de la Diputación, José Joaquín Ripoll, en torno a la negociación de la 
reserva hídrica de 6.000 hm3 que quiere imponer el gobierno de Castilla-La Mancha en el Tajo antes de 
enviar agua a Alicante y Murcia. "De Cospedal demuestra que es una arribista de la política y lo de Ripoll es 
vergonzoso cuando declara que existe margen para negociar la reserva. Los regantes de Alicante y los 
políticos alicantinos tendrían que tenerlo también claro. No podemos aceptar reservas de ningún tipo, ni de 
seis mil ni de quinientos hectómetros cúbicos. No hay nada que negociar porque ya está en vigor una ley por 
la que, encima, sólo nos llega todos los años un 20% del agua que nos corresponde, basta ya de tomaduras 
de pelo", aseveró Urbina.  
El portavoz de la Federación cargó en especial contra el presidente de la Diputación. "A qué juega. Aprobó un 
decálogo sobre el Tajo-Segura presentado por los agricultores y ahora se descuelga con que hay margen 
para negociar. ¿Negociar qué, el futuro de la provincia?". Andrés Martínez se mostró más cauto, aunque 
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también molesto. "Los fenicios [por los políticos] deben apartarse esta vez de la negociación de un tema que 
hay que tratarlo con rigor, como es el agua. Nos jugamos mucho". 
 
La fragilidad de Camps 
En el sector agrícola tampoco gusta la poca firmeza que ha demostrado hasta ahora el presidente Francisco 
Camps a la hora de defender el trasvase Tajo-Segura, sobre todo tras escuchar y leer el discurso del jefe del 
Consell en el mensaje de fin de año. Sin embargo, la opción Juan Cotino parece que gana enteros. "Tiene 
una posición firme y la defiende tanto en Alicante como en Valencia, donde nos consta que le están lloviendo 
los palos", sentenció Ángel Urbina.  
El complejo de pantanos de Entrepeñas y Buendía almacenaba ayer 466 hm3 tras lograr embalsar 113 hm3 
en sólo dos semanas, y se espera que el caudal aumente todavía más en los próximos días debido a que 
siguen las lluvias y también por el efecto del deshielo. En total, esta semana la cueca del Tajo almacena 
5.352 hm3, 1.055 hm3 más que la semana anterior y está al 48,6% de su capacidad total. 
En este sentido, el presidente del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura, José Manuel 
Claver, señaló ayer que el incremento de aportaciones en los pantanos de la cabecera del Tajo supone que 
se invierta la tendencia que existía de un muy mal año hidrológico, el peor de los últimos años. De seguir así 
las lluvias sólo se necesitarían 27 hm3 de agua para que también se invierta otra situación, la de las 
autorizaciones de los trasvases, actualmente en manos del Gobierno central. 
Al Consejo de Ministros le corresponde esa decisión si el agua embalsada está entre 240 y 493 hectómetros 
cúbicos en enero, pero si se supera ese volumen la aprobación corresponde a la Comisión Central de 
Explotación del trasvase, con sede en Madrid. Claver confió en que se superen los citados 27 hectómetros 
que se necesitan tras la borrasca que se avecina esta misma semana, según declaró a la agencia Efe. 
 
Murcia también apunta a Zapatero 
El consejero de Agricultura y Agua, Antonio Cerdá, destacó ayer en declaraciones a la emisora Punt Radio de 
Murcia que es urgente dar una solución al "desgobierno hidráulico" a nivel nacional y reclamó que "quien ha 
creado el problema del Tajo-Segura es quien lo tiene que resolver", por lo que "el presidente Zapatero debe 
poner orden en este desconcierto de reformas estatutarias que la sociedad no ha pedido ni necesitaba". De 
esta forma el responsable de la política hídrica del gobierno murciano compartía el punto de vista trasladado 
por el Consell (Juan Cotino) en los últimos días sobre dónde está la solución al problema abierto por la 
posibilidad de fijar una reserva hídrica de 6.000 hm3 previa al trasvase Tajo-Segura. Cerdá resaltó que "la 
sociedad murciana está unida en la defensa del Tajo-Segura porque es vital para nuestra Región", e incidió 
en que el desgobierno se plantea porque "Rodríguez Zapatero destruyó la planificación hidráulica 
contemplada en el PHN". 
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